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ESION DE E ADEMI RDINARIA N°_11 — 2004 -.

En Concepci6n, a jueves 09 de septiembre del aho 2004, en el Salén Azul de

la Direccién de Bibliotecas, tuvo lugar la Sesion Extraordinaria de Consejo

Académico de la Universidad de Concepcion, presidida por el Sr. Rector, don

SERGIO LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.. ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO, Vicerrector; ALBERTO

LARRAIN PRAT, Vicerrector de Asuntos Economicos y Administrativos,

RODOLFO WALTER DIAZ, Secretario General; y MARCO MOSSO HASBUN,

ProSecretario General.

Decanos Sres. : CARLOS CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia; SERGIO

CARRASCO DELGADO,Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales; FRANKLIN

CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas;

ABELARDO CASTRO HIDALGO,Facultad de Educacion (se incorpora a las 11

horas a la reunion); FERNANDO ESCOBAR MUNOZ, Facultad de Odontologia;

CARLOS GONZALEZ CORREA, Facultad de Ciencias Biologicas, EDUARDO

NUNEZ CRISOSTO, Facultad de Humanidades y Arte; LUIS SALGADO

SEGUEL, Facultad de Ingenieria Agricola; JOSE SANCHEZ HENRIQUEZ,

Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas; JOEL ZAMBRANO VALENCIA,

Facultad de Ingenieria; ELISEO RIVERA ALTAMIRANO, Director Unidad

Académica Los Angeles; y FERNANDO BORQUEZ LAGOS,Director General

Campus Chillan.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Ciencias Sociales,

Ciencias Forestales, Medicina, Ciencias Quimicas, Ciencias Economicas y

Administrativas asisten el Sr. ENRIQUE BARRA ALMAGIA (Vicedecano);

JAIME GARCIA SANDOVAL (Vicedecano); MARIO MUNOZ REBOLLEDO

(Decano Subrogante); Sra. MARIA MATUS DE LA PARRA (Secretaria

Académica); Sra. PATRICIA CONTZEN FUENTES (Vicedecano),

respectivamente.

Representacién Estudiantil: Sr. FRANCO QUIDEL MORA,Presidente de la

Federacion de Estudiantes.

Excusas Sres.: Ricardo Utz Barriga, Facultad de Arquitectura, Urbanismo y

Geografia; y Alfredo Vera Manriquez, Facultad de Agronomia.

Invitados Sres.. Reinaldo Cifuentes Calderén, Director de Relaciones

Institucionales y Marcelo San Martin Cerruti, Contralor.
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TABLA ~ ~
1. Actas.

- Sesion Ordinaria N° 9-2004 de 05.08.2004.
- Sesion Ordinaria N° 10-2004 de 19.08.2004.

2. Cuenta.

2.1. Sr. Rector.

2.2. isidn de Facil ho:

a) Modificacién al Art. 181 inciso 2° del Reglamento de Personal
sobre Colaboradores Académicos.

b) Modificacién al Programa de Magister en Pesquerias.
c) Programa Especial de Titulaci6n de Técnicos Forestales como

ingenieros de Ejecucién Forestal de la Unidad Académica Los
Angeles.

3. Campafia de Admision 2004, Casa Abierta y Sefialética.
4. Analisis de modificacién al articulo 185 del Reglamento de Personal.

Continuacién de discusi6n iniciada el 05.08.2004.
5. Varios.

Se abrié la sesion a las 09.30 horas.

PRIMER PUNTO: ACTAS.

Por unanimidad de los Sres. Consejeros se prest6 aprobacion a las Actas
correspondientes a las siguientes sesiones del Consejo Académico: Sesion
Ordinaria N° 9-2004 de 05.08.2004 y Sesién Ordinaria N° 10-2004 de
19.08.2004.

SEGUNDO PUNTO: CUENTA.

2.1. Cuenta del Sr. Rector.-

a) Nuevo Director del Campus Chillan.-

Da la bienvenida en calidad de invitado permanente ai Consejo,
al nuevo Director General del Campus Chillan, el Profesor de la Facultad de
Agronomia, Sr. Fernando Borquez Lagos, deseandole éxito en su gestion.
Explica, que Sr. Alejandro Santa Maria Sanzana que servia dicho cargo, renuncio
a él para postularse como Decano de la Facultad de Medicina Veterinaria, siendo
elegido en tal calidad el dia de ayer.

 

informa que el| Sr. Decano de esa Facultad, se ha excusado de
asistir a esta reunién para atender una situacién muy compleja ocurrida en su
Facultad, con motivo del fallecimiento de uno de sus estudiantes durante una
visita territorial a la Isla Mocha, con motivo de los trabajos y proyectos
contemplados. Se extiende latamente en lo lamentable de ese suceso y las
acciones que se siguen al respecto con la familia de dicho estudiante.
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 Hace ver que se trabajara hasta medio dia deldia juevesae
 

septiembre, como ha sido habitual en la vispera del feriado de Fiestas Patrias.
Enfatiza, diversos aspectos que dicen relacion con la no

autorizacién para celebraciones fuera de los espacios de las Facultades porlos
inconvenientes que este tipo de actividades presenta a la Universidad.

2.2. Comisién de Facil Despacho.-

El Sr. Rector informa que esta materia la informara el Presidente (S)

de la Comisién de Facil Despacho, Decano Sr. José Sanchez Henriquez., quien

pasa a referirse separadamente a cada uno de los puntos que presentara dicha

Comision.

 

Indica que esta iniciativa surgié con motivo del analisis en la Comision de

Facil Despacho de una modificacién al Reglamento Interno de la Facultad de

Odontologia, que incidia justamente en los Colaboradores Académicos (sesion

16.03.04) y cuya modificacién fue aprobada en sesién de Consejo Académico de

15 de abril pasado.
La Comision de Facil Despacho se detuvo en el andlisis de los aspectos

reglamentarios que rigen tales Colaboradores, contenidos en los articulos 19,letra

d), 167 a) y 181 del Reglamento de Personal, determinandose que existe una

realidad de cierta complejidad en cuanto que tales Colaboradores reciben como

contraprestaci6n,unos, cierta remuneraci6ny otros en cambio, un reconocimiento

académico solamente, que se da sobre todo en las areas de la Salud

preferentemente. Esta ultima situacin, la de recibir un reconocimiento académico

no esta considerada en las citadas normas,por lo que se precisa contar con una

modificacién reglamentaria al respecto para agregaria.

Por tal razon entonces y para incorporar la indicada realidad a la

reglamentacién, es que se creyé conveniente, modificar el articulo 181 inciso 2°

del citado Reglamento, en orden a reemplazar, el punto final por una coma y

agregar “o recibiran en cambio un reconocimiento acadeémico por la colaboracién

prestada de acuerdo con lo dispuesto enel articulo !9 letra c)”.

De esta forma, se da vida reglamentaria a esa situacién respecto de estetipo

de Colaboradores, exigiéndose que para ello, deben encontrarse avalados por

Instituciones Nacionales o Extranjeras en el marco de convenios de colaboracion

suscritos por la Universidad, como lo requiere el articulo 19 letra Cc).

Al respecto menciona que atin queda pendiente por resolver,la dictacién de

un Reglamento Especial acerca de la manera como debe efectuarse la

contratacion y la remuneracién que ganaran este tipo de Colaboradores, pero que

ello no es Obice para mientras tanto, sancionar una realidad como la indicada que

no se encontraba en la Reglamentacion.

Esta materia fue aprobada en sesién de 26 de agosto pasado.
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intervienen en este punto:

El Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos, Sr. Alberto

Larrain Prat, quien formula ciertos alcances de caracter laboral que afectan a

dichainiciativa, fundamentalmente porque no se puede aceptar un trabajadorsin

una remuneracion, lo que lleva aparejado también cotizaciones provisionales y de

salud. Lamenta que no se le haya consultado por la Comision al respecto y

sugiere una revisién de iainiciativa.

El Vicedecano de la Facultad de Medicina, Sr. Mario Mufioz Reboliedoy el

Decano de la Facultad de Odontologia, Sr. Fernando Escobar Mufioz,coinciden y

se extienden indicando sobre la manera como tales Colaboradores se

desempefian en sus respectivas Facultades, que derivan por cierto de

instituciones ajenas a la Universidad pero de gran apoyo docente para ella, como

son los Servicios de Salud en sus CamposClinicos, lo que constituye una gran

ayuda. Se hace ver que estos Colaboradores disponen de contrato de trabajo

con el Servicio de Salud con el cual la Universidad tiene celebrado convenio

docente asistencial, dentro del cual se establece que dichas personas dependen

con claridad desde el punto de vista laboral de dicho Servicio. Se agrega que

tales Colaboradores no persiguen remuneracion sino un reconocimiento

académico y que esta circunstancia debe contenerse en la regiamentacion

vigente.

EI Sr. Rector aclara que de acuerdo con lo dispuesto enel articulo 19 del

Reglamento de Personal, no se pueden desarrollar actividades laborales sin tener

suscrito un contrato de trabajo, a menos que se trate de los casos que ese

articulo sefala en sus letras a) a la g), sefialando suletra c) justamente que se

aceptan, aquellas personas avaladas porinstituciones nacionales o extranjeras

cuyo desempefio se encuentre en el marco de convenios de colaboracioén

suscritos por la Universidad. Sobre lo mismocontinua sefialando, que a su vez,el

articulo 181 de dicho Reglamento hace referencia a los Colaboradores

Académicos y a su remuneracién que se regulara en un Reglamento Especial,

que aun no se ha dictado.

insiste el Sr. Rector sugiriendo que se analice un poco masa fondoel tema

por la propia Comisién de Facil Despacho y la Vicerrectoria de Asuntos

Econémicos y Administrativos de modo también de abarcar lo relativo al

Reglamento Especial de dichos Colaboradores.

Asi se acuerda por unanimidad de los Sres. Consejeros.

 

Indica que el Programa fue creado por Decreto U.de C. N° 96-028.

i

Sefiala que esta modificacién, es el resultado del analisis llevado a cabo

dentro del proceso de evaluacién del mismo Programa para su acreditacion ante la

Comision Nacional de Acreditacién del Postgrado (CONAP), durante el afho 2003

e incide principalmente: en disponer de un documento actualizado, sobre el area en

que se desenvuelve respecto de los criterios de acreditaci6n de la sefialada

Comision; en una actualizacién asimismo de los contenidos de las asignaturas, en
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una reduccién en el nimero de créditos y finalmente en la incorporacién
tematica “administracién pesquera”.

Agrega que se analiz6 en sesién de 08 de julio pasado, en
formularon ciertas observaciones, las que fueron subsanadas e © a
texto, que fue aprobado en sesién de 26 de agosto de este afio.

 

Este Programa Especial fue creado por Decreto U. de C. N° 95-112 de
07.08.1995.

Indica que este Programa Especial busca readecuar la oferta profesional,
permitiendo a los Técnicos Forestales alcanzar un nivel superior de formacion
universitaria, mediante una renovacién y actualizacién de conocimientos al
permitires optar al titulo profesional de Ingenieros de Ejecucién Forestal. El
Programa se ha implementado en tres ocasiones, siendo la presente propuesta su
cuarta version, adecuada a las necesidades y carencias detectadas en las versiones
anteriores. Se incorporan aspectos técnicos, aspectos ambientales y de

administracién de recursos.
Funciona en un régimen cuatrimestral y para optar al titulo profesional de

Ingeniero de Ejecucién Forestal se debe realizar una habilitacién profesional de tipo

cientifico-técnico y un examen de habilitacién. Su cupo maximo considerado es de

 

40 alumnos.
Dicha iniciativa fue aprobada en sesién de 26 de agosto de este afio.

Acuerdo N° 25 — 2004 :
Por unanimidad de los Sres consejerosseratificé lo obrado por la Comision

de Facil despacho, aprobandose conforme a los antecedentes adjuntos, la

Modificacién al Programa de Magister en Pesquerias y el Programa Especial

de Titulacién de Técnicos Forestales como Ingenieros de Ejecucion

Forestal de la Unidad Académica Los Angeles.

En cuanto a la iniciativa de modificacién al Art. 181 inciso 2° del

Reglamento de Personal sobre Colaboradores Académicos, se acord6

retener su conocimiento por la Comision de Facil Despacho para que en

conjunto con la Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos se

analice un poco masa fondo el tema de modo también de abarcarlo relativo

al Reglamento Especial de dichos Colaboradores y se presente una

proposici6n al respecto.

TERCER PUNTO: CAMPANA DE ADMISION 2004, CASA ABIERTA Y

SENALETICA.

El Sr. Rector sefiala que se ha invitado al Director de Relaciones

Institucionales Sr. Reinaldo Cifuentes Calderon, para que exponga estos temas

al Consejo Acadéemico.

El Sr. Cifuentes se refiere in extenso a las distintas materias que

comprende el punto, apoyado de transparencias, las que pasan a formar parte

integra de la presente acta.
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El Sr. Rector ofrece la palabra. [OFS Zo
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Se produce a continuacién un intercambio de opiniones y comenté i 3

sobre la exposicién, estableciéndose que ella es de calidad, que los asp

presentados sobre la Sefialética constituyen elementos identificadores de la

Universidad, que lo mismo ocurre con la Campafia de Admision que se presenta

de manera muy organizada y de altisimo nivel, y otro tanto ocurre también con la

Casa Abierta, sobre promocién del pregrado, que es lo que se desarrolla con

mayor magnitud enfrentando una competencia fuerte.

Al mismo tiempo se formulan diversas consultas, a las que se da adecuada

respuesta tanto por el Sr. Rector como el Sr. Cifuentes, que apuntan

principalmente entre otras, a si se considera la Sefialética en el Campus Chillan,

a lo que se contesta que comprendelos tres Campus; sobrelas vallas camineras

y lo relacionado con las Ferias, en el mismo Campus Chillan; sobre el apoyo

televisivo a la iniciativa y sobre el uso de la sigla UDEC.

CUARTO PUNTO: ANALISIS DE MODIFICACION AL ARTICULO 185 DEL

REGLAMENTO DE PERSONAL.

El Sr. Rector recuerda que esta materia inicid su analisis por el Consejo en

sesiones pasadas. Al efecto se presenté una propuesta que fue objeto de ciertos

alcances, que se materializaron en determinadas observaciones que fueron

entregadasporlas siguientes Facultades y, que pasa a sefialar resumidamente a

continuacion:

Facultad

de

CienciasQuimicas.- Que exista una asignacién de excelencia

académica ligada a una dedicacién de 44 horas; que no aparece adecuada una

distribucion por area; que la ndmina que propone el Rector para constituir ja

Comision de una quina se debiera generar en forma previa una instancia

intermedia entre la Comision y el Consejo Académico, no descartandose la

participacion de una comision externa; y que es fundamental revisarlos criterios

de excelencia o mérito académico.

         acultad de Ciencias Fisica ematicas.- Que debe existir asimismo una

asignacién de excelencia académica solamente a los profesores que tienen

contrato de 44 horas, la que es recomendable que en un periodo determinado

pase a integrar parte permanente del sueldo del académico; que la asignacién

debe constituir un reconocimiento y un estimulo a los académicos querealizan

sus actividades con excelencia y con un compromiso exclusivo con la

Universidad; que la distribucién de las asignaciones teniendo presente la

reconocida heterogeneidad y el desarrollo de las distintas disciplinas al interior

de la Universidad debe hacerse mediante criterios que permitan reconocer la

excelencia académica, por lo que en el proceso de analisis de los antecedentes

de los académicos no puede existir una distribucién predeterminada por area,

Facultades o disciplinas, sino que su otorgamiento debiera reflejar la diversidad

pero basada en la excelencia académica, que el definir tres grupos de

Facultades, tiene como propdsito garantizar que la Comisién , considerelos

aspectos particulares de estas; que respecto dela misma Comision ésta deberia

ser una sola , no hay razén para tener dos; que en lo que respecta a la integracion

de dicha Comisién, se plantean dos alternativas: una, quela Comisio6n deberia

ol  
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&eO  estar representada por los 3 grupos de Facultades, con una duracion de 3

y dos, que la Comisién la integren los Directores de Docencia, Investi

Extension y dos académicos designados por el Consejo; que sobre la distri

por grupos de Facultad se acota que en caso que se admitiera una agrupacion de

Facultades con cupos predeterminados, estos deberian llenarse atendiendo a

ciertos parametros de productividad académica y que habria que definir ahi, y

que seria un instrumento similar al que se usa actualmente para distribuir los

recursos para la carrera académica; que sobre los criterios generales a ser

utilizados por la Comisién estos deben precisarse hasta donde sea posible y,

que ademas,se debeincluir a los Instructores en el concurso.
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Facultad de Medicina- Se da lectura a la proposicién, que se consigna a

continuacion: “Sobre la propuesta de modificacion del art. 185 el Consejo de la

Facultad de Medicina acord6 por unanimidad plantear a la autoridad lo

siguiente: valorar el esfuerzo institucional de ampliacion de presupuesto asignado

a este beneficio; reiterar la disconformidad con el procedimientoy criterio aplicado

en la otorgacién de esta asignacién a la fecha, ya que los resultados de las

postulaciones de los académicos de la Universidad a este beneficio evidencian

una manifiesta distorsién al concentrar en forma muy marcada el meérito

académico, en algunas Facultades o areas del conocimiento. La Facultad ha

‘tenido muy escasa participacion de este beneficio lo que ha generado un

ambiente de desconfianza, y en este escenario la Facultad propone lo siguiente:

que se constituya efectivamente Comisiones por Areas, para resolver la

postulacion de asignacién de excelencia °.

El Sr. Rector hace ver a este respecto que el planteamiento de esta

unidad, es de redistribuir las Facultades en cuatro areas, y que estas se

presentaran en un documento que se distribuira a continuacién, donde se

resume Jo planteado en general sobre el tema y cuya areas son distintas a las

tres (3) que originalmente se habian indicado, tratandose de una agrupacion

diferente.

Facult: 1 ri i - Que se debe aclarar en la propuesta, la

limitante referida a: “cuya actividad académica se realice unicamente en la

Universidad de Concepcion“ en atencion a que hay convenios suscritos

recientemente con otras universidades comola del Bio Bio y la Catdlica de

Temuco y, que se estima inconveniente, que cada académico postule en forma

individual, dada la relevancia de esta asignacion de excelencia académica, que

como su nombre lo indica considera todas las actividades que se desarrollan al

interior de la Facultad, por eso, las postulaciones debieran hacerse con el

respaldo de los respectivos Departamentos ya que actualmente la postulacion es

individual, no tiene que pasar por un Departamento o la Facultad.

Facultad

deEducacién.- Que en la némina propuesta por el Rector dela quina

para conformar la Comision se podrian agregar nombres a los propuestos por

parte de los Decanos enel Consejo y, se hace referencia ademas a un tema

acerca silos Decanos acceden a esta asignacién. Sobre esto ultimo el Sr. Rector

aclara que existe una limitante que los Decanos accedan aesta asignacion, ya

que existe un acuerdo de este Consejo, en que se establecié que los Decanos

podian postular y en caso de ganar la asignacién no se les permitia recibir las

dos asignaciones, sino que quedaba con la asignacion activada o congelada,

la que se activaria cuando dejara de ser Decano.
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UnidadAcadémicaAngeles.- Que estima un cambio en la
Grupo 3 en que se encuentra actualmente en la propuesta, para pasar a ~

en cambio el Grupo 1 (art. 178 bis).
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i f_ . Que en forma conjunta

hacen una presentacién comin, en que se estima, que una modificacion al

Reglamento de la forma a que serefiere el punto, tendria que considerar los

siguientes principios: deberia otorgarse sobre la base de criterios de excelencia

Unico para toda la Universidad, y mantenerse la actual agrupacion de

Facultades; deberia existir una Gnica Comisién para todo el proceso, la que

debiera considerar la presencia de pares externos a la U. de Concepcion; deberia

otorgarse a los académicos de jornada completa que realizan sus funciones

exclusivamente en la Universidad de Concepcién; deberia existir una relacion

directa y clara dentro de los objetivos institucionales y los logros exhibidos por

los académicos para lo cual es fundamental la participacion de los Decanos en

este proceso.

   

El Sr. Rector enfatiza que esta materia es de suma importancia y

trascendencia para la Universidad ya que con ella se establece lo que constituye

la excelencia académica o mérito académico para la Institucion, lo que supone

que debe abordarse a través de un criterio institucional y no particular de cada

area.

Continua el Sr. Rector sefialando que al efecto y para seguir un orden

en el tratamiento que se va a dar a esta materia, se ha elaborado un documento,

que se pasaa distribuir en este acto a los Sres. Consejeros, y que se reproduce a

continuacion:

MODIFICACION ART. 185 - REGLAMENTO DE PERSONAL

Documento de Trabajo - Consejo Académico

Septiembre 9, 2004.

TEMAS

1. Definicién sobre la conveniencia o no, de agrupar las Facultades por disciplinas afines.

2. Modelo de asignacién de recursos por grupos de Facultades.

3. Constitucién de la Comisién que proponelas asignaciones.

4. Criterios generales y ponderacionesa considerar para la asignacién.



 

afines.
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ALTERNATIVAS

Alternativa 1 Alternativa 2

Agrupar Facultades afines. No producir agrupamiento de Facultades

N° de Asignaciones definidas por grupo de
acuerdo a algun indice de distribucién.

ALTERNATIVA 1 - PROPUESTA 1

Grupo 1.

Grupo 2.

Grupo 3.

Humanidades y Arte, Ciencias Juridicas y Sociales, Educacién, Ciencias
Sociales, Arquitectura, Urbanismo y Geografia,Unidad Academica Los

Angeles.

Ciencias Biolégicas, Ciencias Naturales y Oceanograficas, Odontologia,
Medicina, Medicina Veterinaria, Agronomia, Farmacia.

Ingenieria, Ingenieria Agricola, Ciencias Econémicas y Administrativas,
Ciencias Fisicas y Matematicas, Ciencias Quimicas, Ciencias Forestales,

EULA, GEA.

ALTERNATIVA - PROPUESTA2

Grupo 1.

Grupo2.

Grupo 3.

Grupo 4.

Humanidades y Arte, Ciencias Juridicas y Sociales, Educacion, Ciencias

Sociales, Arquitectura, Urbanismo y Geografia, Unidad Académica Los

Angeles, Ciencias Econémicas y Administrativas.

Ciencias Quimicas, Ciencias Biologicas, Ciencias Naturales y

Oceanograficas, Ciencias Fisicas y Matematicas, Ingenieria, EULA,

GEA.

Medicina Veterinaria, Agronomia, Ingenieria Agricola, Ingenieria

Forestal.

Medicina, Odontologia y Farmacia.



 

2. MODELO DE ASIGNACION DE RECURSOS POR GRUPO DE
FACULTADES.
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Definir un modelo de asignaci6n de recursos que considere entre otros factores:

i N° de alumnos de pregrado atendidos
~ N° de académicos D.N.E. adscritos a la Facultad
- Proyectos de investigacién o creacion artistica
- Publicaciones

Este modelo se sometera a discusidn posterior y sera el mismoutilizado para la

distribucion de recursos para Carrera Académica.

3. CONSTITUCION DE COMISION QUE PROPONE LAS ASIGNACIONES.

Alternativa 1, Comisidén constituida por seis académicos del mas alto nivel, dos por

cada grupo de Facultades, que son elegidos por el Consejo Académico de una quina

propuesta por el Rector para cada caso.

 Alternativa2. Constituida por los cuatro Directores Académicos, Docencia,

Postgrado, Investigaci6n y Extensién, mas dos académicos de cada grupo de

Facultades que se rotan segun corresponda.

4. Criterios generales y ponderaciones a considerar parala asignacion.

 

 

 

   

PROPUESTA DE PAUTA

ITEM PUNTUACION PONDERACION(%)

Doc. Pregrado, Postgrado,
Postitulo y otras 1-4 40

Proy. Investigacion, creacion
Artistica, publicaciones 1-4 40

Extension y/o Asistencia
Técnica 1-4 15

Otros antecedentes de
relevancia 1-4 5,0

100

Minimo Puntaje 100

Maximo Puntaje 400
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El Sr. Rector siguiendo con el del punto, pasa a
continuacién a los temas mas ~

el estudio, conforme al documento antes reproducido:

Ofrecida la palabra se producen las siguientes intervenciones por los
Sres. Consejeros, en que se abordan los siguientes topicos principales, entre
otros: Que esta tematica afecta directamente a los docentes, pasa a ser una
preocupacién permanente y que el problema se genera porqueel criterio que se
ha utilizado no es el adecuado, si se atiende por ejemplo a que estos no reflejan
las diferencias que existen entre las distintas unidades académicas, por lo que la
propuesta presentada y que recoge esta Ultima circunstancia se ve adecuada
para una posible solucién; que existen dos niveles de discusi6n al respecto, uno

dirigido a los criterios a utilizar en general, que conceptos se van a ocupar para

evaluar a este grupo de Facultades cualquiera que sea la agrupacion o generar

un sistema que recoja la excelencia en forma independiente de cada Facultad el

segundo, que es consecuencia dela definicion previa del primer nivel, referido a

la metodica que presentan los puntos 2 y 3 de la propuesta; que en todo caso

pareciera mas acorde con la comunidad académica nacional e internacional usar

criterios comunespara todas las actividades y con vias de asignaci6én general que

es lo que en realidad es posible hacerse, y no en numeros sumables,

tergiversables, aumentables e inflables, con una serie de otros vicios que tienen

los numeros, lo que invita a fijar criterios mejores que definir agrupaciones por

Facultad; que resulta del todo necesario pronunciarse claramente si se va a optar

por la agrupacién o no de Facultades; que es aconsejable que quienes deban

otorgar dicha asignacién sean pares de quienes postulan a ella, atendiendo para

ello al concepto “diferencia" que es lo que caracteriza a esta epoca que es cada

vez mas especializada, lo que se confronta con el hecho que es cada vez mas

dificil definir las fronteras de las Facultades, y la frecuencia con que cada vez mas

los académicos interactian; que vale la pregunta acerca del momento en que

debe ocurrir el agrupamiento de las Facultades; que para una adecuada

resolucion de la asignacién y para hacer las Comisiones completamente creibles

se debe enriquecer con opiniones de pares externos.

El Sr. Rector sefala que acontinuacion se debera procedera resolver

sobre e! Punto Primero de la Iniciativa. Acto seguido el Sr. Rector solicita el

pronunciamiento al Consejo sobrela Alternativa 1 y Ailternativa 2 del primer punto

de la propuesta:“Definicion sobre la convenienci rue I

or disciplin fines”.
        

Por la Alternativa 1, se registraron 11 votos y, porla Alternativa 2, se

pronunciaron 5 votos.

 

El Sr. Rector indica que la Alternativa 1 aprobada, a su vez, considera dos

Propuestas: la Propuesta 1 y la Propuesta 2, procediendo a explicar sus

diferencias fundamentales. Se detiene luego en sefialar los efectos que implica

los Grupos de Facultades, que inciden,en el modelo que se debe aprobarparala

distribucién de recursos y en la constitucién de la Comision.
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el articulo 178 bis del Reglamento de Personal, debe modificarse necesariamer

de Facultades existentes.  

  la Propuesta esto es el “Modelo de _asignac 2 u por_ grupo de

Facultades”, tiene dos efectos, uno en la asignaci6n de recursos para la carrera

académica y otro en la distribucién de los mismos y, como esta materia dispone

de cierta complejidad, sugiere se posponga su analisis para una sesion posterior.

A lo que se accede por unanimidad de los Sres. Consejeros.

EI Sr. Rector continua con el analisis, pasando directamente al Punto Tres

de la Propuesta, sobre la “Constitucion de Comision que propone las
« s “

asignaciones “.

Al respecto, el Sr. Rector se detiene en explicar sobre la manera como se

presentan las dos Alternativas propuestas en el Punto 3°. La Alternativa 1, en que

ia Comisionla constituyen 6 académicos, dos por cada uno de los tres Grupos de

Facultades, y la Alternativa 2, en que se integra la Comisién por los cuatro

Directores Académicos (Docencia, Postgrado, Investigacion y Extensién) mas

dos académicos por cada uno de los tres grupos de Facultades que se rotan

segtin corresponda.

Ofrecida_lapalabra _y luego de un intercambio

de

opiniones

ypor

coger la Alternativa O ificaci     

 

consu :

en sus cargos pudie SE jide

innovar en cuanto a la jomada que deberan disponerlos postulantes, de 44 o 33

horas.
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item,

que tratan de abarcar la actividad académica, después de la puntuacién que va
desde regular, bueno, muy bueno y sobresaliente, destacando que en su parecer
parece adecuadoel criterio para estos efectos de dar un trato igualitario de lo que
es docencia, investigacién y creacién artistica y que constituye ademas, un buen
criterio de dar a lo que es extension y, participacién a congresos, conferencias,
etc. un 15% y lo mismo ocurre también respecto de los “otros antecedentes’,
como premios,distinciones, que se valoran en un 5% .

El Sr. Rector finalmente solicita al Consejo se le faculte en este punto
para presentar una nueva propuesta que contemple las materias antes aprobadas

y los aspectos complementarios que la misma conlleva.

Asi se acuerda igualmente por unanimidad de los Sres. Consejeros.

QUINTO PUNTO: VARIOS.

a) resi la F ion de f i -

Alumno Franco Quidel M., se refiere a los siguientes asuntos:

1... Agradece a los Sres. Decanosporla colaboracion prestada

por algunas Facultadesa lainiciativa llevada a cabo por esa Federaci6n respecto

del “ Presupuesto Participativo 2004 “ y que tiene como consecuencia directa la

iniciativa de “ El Chile Financiado “.

2.-__ Informa que en el dia de hoy se llevara a cabo una actividad

como Federacioén, en la Diagonal Pedro Aguirre Cerda, la que se encuentra

autorizada y quese inicia a partir de las 13 horasy termina a las 23 horas.

3- Hace mencion a los aspectos que le preocupan sobre la

reingeiniera del crédito estudiantil, cuyos antecedentes se informé porla prensa.

4.-_ Explicala iniciativa de incentivarla actividad de los Centros de

Alumnos para su vinculaci6n con los Decanos en diversos aspectos de la

actividad estudiantil, en especial sobre los aranceles de las carreras.

5-  Manifiesta su preocupacién por el deceso ocurrido a ciertos

alumnos en situaciones especiales, lo que es un tema muy preocupante en que

surgen muchos factores externos a la Universidad, pero llama a reflexion sobre

ciertos factores internos que deberian estudiarse (stress, falencia en

infraestructura).

6.- Muestra su preocupacién con lo ocurrido en el Campus

Chillan, respecto de la ayuda solicitada para 33 estudiantes de la carrera de

Educacién Parvularia de Concepcién para su alojamiento en dicho Campus,

motivo de unas actividades que desarrollaban en esa ciudad.
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Universidad de Concepcién or

 enone

El Sr. Rector aclara diversos aspectos relacionados conlo informado p
alumno Quidel, en especial, respecto de la ayuda de asistencialidad prestada
Federacion, asi como la falta de oportunidad y comunicacién en ciertas peticio
que se formulan y en lo atinente al deceso de ciertos estudiantes compartiendo su
preocupacion al respecto. Sefiala queseiniciaran los estudios pertinentes. Por su
parte, el Director General de Campus Chillan, aclara lo ocurrido con los
estudiantes de la Carrera de Educacién Parvularia a que se hizo mencion
precedentemente.

  
  
  

 

  

b) Director

dela

UnidadAcadémica

Los

Angeles.-

El Sr. Eliseo Rivera Altamirano, se refiere a dos_iniciativas
relacionadas con el tema de las Etnias en la Region:

La primera relativa al programa Origenes en la que se ha entregado

un proyecto de convenio global para su estudio y en que se solicito ademas un

seminario de capacitacién para posibles directivos y dirigentes del Alto Bio Bio,

que se encuentra en fase de preparacién y, la segunda, dice relacion con un

planteamiento efectuado por un dirigente del Alto Bio Bio en que se pretende que

en los meses de verano se pueda realizar una especie de pasantia en algunas

necesidades que estos presentan a través de las carreras de dicha Unidad. En

este sentido pide colaboracién a los demas Sres. Decanos para unirse a esta

iniciativa.

Por otra parte y, con ocasion de lo sefialado anteriormente, plantea

para su estudio de factibilidad la creacion de una entidad al interior de la

Universidad, que se preocupe delos problemasindigenas de la Octava Regién.

b)

 

Informa que el dia viernes pasado se resolvieron los Premios

Nacionales y el candidato propuesto por la Universidad e Concepcién, esto es el

Decano Bernabé Rivas no fue favorecido desafortunadamente, por lo que en

nombre del Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias Quimicas y de los

académicos de dicha Facultad, expresa los agradecimientos al Consejo

Académico por el respaldo dado al Doctor Bernabé Rivas en su postulacion al

Premio Nacional. /
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